

Un vingt-cinquième anniversaire est une occasion fort spéciale. C'est à la fois le moment d'un retour en arrière et d'un regard sur l'avenir. Je ne doute pas que le Mouvement Pugwash se propose, comme j'ai l'intention de le faire aujourd'hui, de se tourner vers l'avenir.

Il me faut d'abord dire que je suis fort heureux d'être ici avec vous pour marquer ce vingt-cinquième anniversaire de la première conférence Pugwash, convoquée ici même en 1957 par M. Cyrus Eaton. Je félicite Mme Eaton et le Groupe Pugwash canadien d'avoir pris l'initiative de convoquer cette réunion commémorative. Aujourd'hui, les gens sont plus que jamais préoccupés, partout dans le monde, par l'accélération de la course aux armements. Ils se tournent non seulement vers les gouvernements mais aussi vers des groupes comme le vôtre dans l'espoir que pourront être trouvées de nouvelles approches des questions complexes du contrôle des armes et du désarmement.

Le Mouvement Pugwash a été un précurseur de cet intérêt accru du public. Le manifeste publié par Bertrand Russell et Albert Einstein exhortait les gouvernements à renoncer à la guerre plutôt que de suivre une voie qui mènerait à l'anéantissement de la race humaine. Cette exhortation rejoint exactement les préoccupations actuelles des gens. Comme l'a indiqué le Premier ministre Trudeau à la Deuxième session extraordinaire des Nations Unies consacrée au désarmement, l'homme de la rue partout dans le monde, "rappelle à l'homme politique qu'il y va d'une question de vie ou de mort pour l'humanité".

L'expansion qu'a connue le Mouvement Pugwash et l'adhésion de nombreuses personnalités dans plusieurs pays du monde traduisent son importance. Au Canada, son influence continue de croître d'une façon qui me semble des plus significatives en ce sens qu'il rejoint la jeunesse de notre pays. Il y a un an naissait le Mouvement Pugwash étudiant du Canada. Celui-ci a organisé, de façon fort réussie, une première conférence à Ottawa et, il y a quelques semaines, une conférence régionale atlantique à Halifax. Le gouvernement canadien a été heureux de lui accorder son aide à l'occasion de ces deux conférences, comme il l'a fait pour la conférence de votre Mouvement à Banff l'été dernier.

Au cours des deux prochaines journées, vous discuterez sans aucun doute de la Deuxième session extraordinaire sur le désarmement, qui s'est terminée la semaine dernière, ainsi que des perspectives pour l'avenir.